

Après le dépouillement du scrutin, M. le Président annonce que le Bureau pour 1876 sera ainsi composé : Président : M. Aubrelieque ; vice-président : M. Bottier ; secrétaire : M. de Marsy ; secrétaire-adjoint : M. R. de Magnienville ; trésorier : M. Dehesdin ; archiviste : M. Méresse. Commission des finances : MM. Demonchy, Heudel et d'Espériès. Commission de publication : MM. du Lac, A. de Roucy et Sorel.

M. le marquis de Laincel donne lecture d'une étude biographique et littéraire sur Mercier de Compiègne.

Au début de ce travail, il rappelle comment Mercier, fils d'un chantre de Saint-Antoine, fut d'abord secrétaire du chevalier de Jaucourt, qui était venu finir ses jours à Compiègne, et il saisit cette occasion de retracer brièvement la vie de ce laborieux encyclopédiste. Passant rapidement sur les années de la vie de Mercier jusqu'à la Révolution, il nous le montre faible et sans convictions, écrivain besogneux, cherchant à suivre le goût du jour dans ses ouvrages et surtout dans les réimpressions qui l'ont fait juger.

Après avoir été emprisonné à la Conciergerie, Mercier chante, dans son *Temple de la Liberté*, les louanges de ses persécuteurs et reçoit, pour son poème des *Palmiers*, les encouragements de la Convention. Il rentre alors dans l'ombre et collabore à divers recueils jusqu'à sa mort, arrivée en 1800.

M. R. de Magnienville, dans une courte communication sur Rieux, réunit quelques renseignements intéressants et de nature à mettre en lumière plusieurs points restés obscurs de la vie du capitaine ligueur de Pierrefonds, si diversement jugé par ses contemporains.

---